

**Goulet, Jordan**

Université de Limoges (France, *France*)

jordangouletuniv@gmail.com

**Les origines du droit musulman. Les Califes musulmans Abu Bakr As-Siddiq et Omar Ibn Al-Khattâb**

*The origins of Islamic law. The Islamic Caliphs Abu Bakr As-Siddiq and Omar Ibn Al-Khattâb*

***Résumé***

En 2018, l'actualité a fait l'écho de structures appliquant le droit musulman ou revendiquant l'instauration d'un Etat théocratique basé sur la Charia, tel l'Etat Islamique (EI/DAESH) en Syrie par la mise en place d'une institution percevant des impôts sur son territoire ou encore par exemple l'Arabie Saoudite et sa récente légalisation de la conduite automobile pour les femmes. Toutefois, ils demeurent des flous entre les structures se revendiquant du droit musulman, contexte déstabilisant pour les occidentaux peu habitués à ces lois. Comment distinguer les lois qui sont du droit musulman, est celles qui ne sont que de la stratégie politique opportuniste pour le contrôle d'un Etat, d'un territoire ? Pour cela, il est indispensable de retourner aux origines historiques du droit musulman.

***Abstract***

2018, the news made the echo of systems applying the Muslim Law or claiming the establishing of a theocratic State based on the Sharia, such as the Islamic State (IS/ISIS) in Syria by the implementation of an institution collecting taxes on its territory or also for example Saudi Arabia and the recent legalization of the driving for the women. However, they are still some lack of understanding about the structures claiming to be managed by the Muslim law, background destabilizing for the Westerners unaccustomed by these laws. How to distinguish the laws which are the real Muslim Law and the ones which are only used for an opportunistic political strategy for the control of one State, one territory? For that purpose, it is essential to return to the historic origins of the Muslim Law.